

COMPETICIONES

Relevant prometió 500 millones extra en ingresos por la Superliga europea

Documentos de la negociación de 2016 revelan el reparto accionarial del torneo, formado por 16 equipos y propiedad de once ellos, incluidos Barça y Madrid. La filtración también revela movimientos del presidente de la Fifa para rebajar sanciones a PSG y City por incumplir el control económico.

Palco23

3 nov 2018 - 09:00

Los grandes clubes europeos han situado 2024 como el horizonte en el que un nuevo sistema futbolístico debe ser instaurado en Europa. Ahora bien, hace solo dos años la fecha señalada en el calendario era junio de 2021, temporada en la que debía comenzar una Superliga europea. Iba a ser un torneo formado y controlado por los grandes equipos del Viejo Continente, en respuesta a su malestar por el poco dinero que estarían recibiendo de la Champions League.

La documentación filtrada por *Football Leaks* revela que en 2016 se estuvo trabajando en la arquitectura legal de esta nueva competición, cuya sede estaría en España. La propiedad estaría en manos de once equipos fundadores, aunque con porcentajes distintos: del 18,77% del Real Madrid al 8,29% del Bayern de Múnich, pasando por el 17,6% del FC Barcelona. Los otros ocho dueños serían City, Juventus, Chelsea, Arsenal, Paris Saint-Germain (PSG), Liverpool y AC Milan, según *Der Spiegel*.

Estos once equipos tendrían la permanencia asegurada por un periodo de veinte años, pues el proyecto se basa en una liga cerrada, sin ascensos o descensos. Pero, al igual que la Euroliga en baloncesto, se concederían invitaciones a participar, que en una primera fase se reservarían a Atlético de Madrid, Borussia Dortmund, Olympique de Marsella, Inter de Milán y AS Roma. Los otros dos equipos saldrían de Portugal, Rusia, Holanda o Turquía.

Detrás de todo este proyecto está Relevent Sports, compañía estadounidense que ha demostrado su capacidad de organización con la International Champions Cup (ICC). Se trata del evento que ha permitido dar valor comercial a las giras de verano de estos equipos, y que desde hace unos años quiere extender su idea al resto del año. Según la documentación filtrada, su compromiso era asegurar unos ingresos adicionales de 500 millones a los clubes, respecto a lo que perciben de la Champions League.

Se desconoce en qué estado ha quedado este plan, pues la fecha límite para la firma de los documentos era precisamente noviembre de 2018. Y las barreras que debían superar son diversas, empezando por la voluntad de Relevent de que algunos partidos de este nuevo torneo se disputaran en fin de semana, una opción que las ligas nacionales ya han rechazado y será un caballo de batalla si estos equipos no quieren abandonar las ligas nacionales.

Por otro lado, las informaciones reveladas por la filtración masiva de documentos confidenciales apuntan que el actual presidente de la Fifa, Gianni Infantino, habría intercedido para que rebajar las sanciones a Paris Saint-Germain (PSG) y Manchester City por incumplimiento del *fair play* financiero. Ambos fueron multados con 20 millones de euros fijos por inflar sus ingresos procedentes de sus dueños, pero al menos los primeros están volviendo a ser investigados.

Los correos electrónicos hechos públicos lo confirmado en los últimos meses, y es que Octagon ya advirtió en su día de que el valor real de los contratos del PSG con empresas de Qatar estaban muy lejos de su valor real: en concreto, proponía rebajar de 215 millones a 3 millones de euros el precio de mercado del acuerdo con la entidad de promoción turística del emirato.